
实习生 周友萍 记者 朱玉婷

星报讯（实习生 刘璐璐 记者 孙婷） 电

影《恐怖旅馆》发布会原定于前日举行，但由

于贡米、陈司翰双双拒绝出席而临时取消，这

让外界感到诧异。对此，坊间传闻主演贡米、

陈司翰双双不满片方将发布会现场布置成灵

堂而拒绝出席。

记者获悉，在得知《恐怖旅馆》电影发布

会现场即将成为主创们的“追悼会”之后，贡

米第一时间通过工作人员声明拒绝参加此次

活动。“片方要我们穿素色衣服戴面具入场已

经很过分了，发布会现场还摆放花圈，把主演

照片打印成遗照挂在上面，这也太不尊重艺

人了。”

而据内部人员披露，真正的原因是贡米

方面，不满脚本上大量将她和张柏芝做对比

的导向性提问。而贡米也向记者表示：“我不

是故意要长得像张柏芝，更不会整容成她的

样子，样貌是天生的没办法改变。我想通过

自己的努力让持有这种意见的人，看着我变

化，而最好的证明方式就是靠作品说话。”而

当记者提问到贡米的《恐怖旅馆》和张柏芝的

《河东狮吼2》都选择在8月 17日上映，即将

正面 PK 会不会有压力时，贡米表示能够证

明自己的时候终于到了，观众的口碑才是最

真实的，“毕竟她（张柏芝）有过影后的头衔，

我也会努力的，我

长 了 一 张 相 似

的脸，作为晚

辈 的 我 就 需

要 付 出 更 多

的努力才能

摆脱‘山寨’

的说法，所以

这次我选择豁

出去了，去挑战

恐怖电影，希

望大家能在

《 恐 怖 旅

馆》中看到

我 的 改

变。”

演奏的最高技巧就是超脱技巧

记者（以下简称记）：您本人是从 4

岁开始学琴的。现在很多家长都会在

孩子很小的时候让他们去学琴，您对这

种“学琴热”怎么看？

吕思清（以下简称吕）：我是4岁半

主动要求学琴的，因为常听爸爸、哥哥

们拉琴。我很赞成现在的家长培养小

孩的爱好和陶冶性情，以便提高孩子今

后的人生品质。但我并不希望所有家

长把孩子培养成专业人士，因为那需要

太多的付出。

记：老师和家长如何更科学地引导

孩子学习小提琴？

吕：要从音乐中得到快乐，需要去

寻找和音乐有关的东西，比如，去听高

水平的音乐会，去接触与之相关的艺术

门类。

记：对于音乐而言，技巧和素养哪

个更重要？

吕：中国传统的音乐教育比较注重

技巧，然而现在已经有更多人意识到小

提琴的演奏是全方位素养的体现，没有

很好的音乐素养就很难很自由地表现

音乐。

最重要的是两者之间关系的平衡，

不能完全注重一方而忽视另一方，只是

在学习的不同阶段侧重点不同而已。我

认为音乐最终的表现超脱了技巧层面，

正所谓最高超的技巧就是忘却技巧。

每个人做好该做的就是一种力量

记：从安徽省第十届小提琴比赛中

选拔出来的十个孩子，他们都很优秀，

可能有些就是未来的演奏家。您最想

对他们说些什么？

吕：对于音乐学习，首先，是要坚

持，坚持每天练琴，努力提高自己的水

平。其次，注重学习方法，与高水平的

老师探讨出科学并适合自己的方法。

记：“找寻安徽未来的小提琴家”活

动，目的也是为了发现人才、培养人

才。您对于古典音乐的普及和音乐人

才的培养方面有什么建议和看法？

吕：古典音乐的普及和推广需要整

体的大环境。在美国每个中学都有一

个交响乐团，音乐是他们生活的一部

分。音乐教育对于人生爱好及审美的

培养至关重要。作为演奏者，最重要的

是提升自己的艺术水平。只有演奏者

的艺术水平越高，给人们带来的艺术感

受才能越强烈，才能让接触古典音乐的

人发现音乐的美。总而言之，古典音乐

的普及需要方方面面的力量。每个人

把自己该做的事情做好，那就是一种支

持与推动。期望加方向加力量，就是古

典音乐普及的营养。

贡米：我不是故意长得像张柏芝坚持学习，
从音乐中寻找快乐

8月10日，对于不久前刚刚从安徽省第十届小提

琴比赛中脱颖而出的十位佼佼者而言，注定是非同寻

常的一天。当晚，一位小琴童将与“天才小提琴家”吕

思清同台“共鸣”。对于正在艺术之路上跋涉的孩子

们来说，那一天将成为一座里程碑。谈到学琴之路，

吕思清说，坚持最重要，但也要从音乐中寻找快乐。
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